

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.679

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Ma tes 4 julio 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN MÉDICO RAYOS X

Consulta de 10 a 12

De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

El Instituto y el Cuartel

Diferencias esenciales

II

Decía yo ayer y he de ratificarme en ello, que al conocer el propósito de instalar el Instituto de 2.ª Enseñanza en el Cuartel de Sancho Dávila, en lo primero que pensamos fué en el perjuicio que con ello habría de sufrir la enseñanza por las razones que exponíamos respecto al alejamiento del cuartel, a las condiciones de la población y a la escasez de medios de vida con que contamos la inmensa mayoría de los lorquinos o casi todos, que privan no ya de comodidades que a todos nos halagan, y es natural, sino hasta de llenar ciertas necesidades imperiosas de la vida, cuya privación se traduce en sacrificios y sufrimientos.

Pues bien de esa carencia de medios o recursos, serían víctimas, fatalmente, muchas criaturas. Y cuando los progresos pedagógicos aconsejan o exigen que sean los centros docentes hogar amoroso de la población escolar y se habla de las permanencias y residencias, de las canchinas, de los roperos, hasta de las excursiones veraniegas, con tendencia no sólo a hacer grata la enseñanza, no sólo a hacer recreativo el estudio cautivando cariñosamente la atención del niño, sino a facilitar y fortalecer su desarrollo y vigor físico, ¿vamos a exigir de nuestros niños, de los hombres del mañana esperanza de nues-

tra ciudad un esfuerzo tan agotador?

¿Después de una caminata de dos o más kilómetros a la que por pesada se explique que renuncie un hombre, vamos a obligar a que la hagan los niños dos, tres o cuatro veces diarias, sufriendo las inclemencias del tiempo? ¿Con qué entusiasmo llegarían esas criaturas a clase pensando en que de nuevo tenían que recorrer dos o tres kilómetros para regresar a sus hogares?

Mediten el lector, mediten los padres de familia sobre estas reflexiones, piensen en sus hijos, en esos pedazos del alma que empiezan a vivir, y digan con sinceridad, con franqueza, si ven justificado el que nosotros pensáramos en primer término en los niños al tener la primera noticia de ese propósito.

Conocedores de nuestro país, pues hondas amarguras nos ha costado conocerlo, hemos de pedir a todos serenidad en el juicio sobre estos humildes trabajos periodísticos. Sería una insensatez, sería una ligereza imperdonable ver en esta campaña ni el más leve asomo de política partidista. Que nadie al pensar descienda tan bajo; que nadie empequeñezca cuestión tan elevada como es la que se ventila. Para los hombres sinceros, racionales, justos, la pequeñez sería la del que así interpretara la cuestión, nunca de la cuestión misma. Nos ins-

piran los más nobles fines, los más altruistas. Reconocemos la buena fe, la buena intención de todos cuantos en este asunto median, pero también tenemos derecho a que sea reconocida la nuestra. No queremos y, paladinamente lo confesamos, molestar ni menos ofender a nadie, pero tampoco es justo que se nos moleste a nosotros con suposiciones bastardas. Que la honradez en el pensar, que la rectitud en el discurrir cedan el paso una vez a las miserias, a los enconos, a los odios cordiales. Pensemos con alteza de miras. Lo exige el bien común, el bien de la ciudad.

Y ahora examinemos la cuestión desde otro punto de vista.

¿Qué piensan los pedagogos, los maestros locales, los aficionados al estudio de esa ciencia base de la instrucción, de la cultura, de la regeneración del hombre puesto que sobre ella reconstruimos el alcázar humano? Pensando en cuanto la Pedagogía no ya demanda, sino exige, con respecto a las condiciones en la construcción de los locales destinados a centros de enseñanza atendiendo, entre otros muchos detalles, al esfuerzo del profesor y de los alumnos en su labor diaria, ¿qué piensan los amantes de la progresiva ciencia respecto a las condiciones que tienen los edificios que constituyen el cuartel para aulas, salas de estudio y demás dependencias de un centro docente de esta naturaleza?

Hasta el profano en estos conocimientos ha de pensar, que las reglas a que se sujeta la especialísima construcción escolar, han de estar muy distantes de aquellas que se aplican a la construcción de un cuartel. ¡Apenas si debe existir diferencia—para el que sepa apreciarla—entre una y otra cosa!

Para los que tanto ignoramos y de nuestra ignorancia somos víctimas en el transcurso de la vida dados los múltiples aspectos de ésta; para los que poseedores de una instrucción relativa que a las veces pretenden reves-

BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general. Rayos X

Francisco Miras 1. Lorca

Hora de consulta de 12 a 2

OVIEDO

Besteiro dice que los socialistas deben abandonar el Poder o asumirlo íntegramente, con todas sus consecuencias.

En Mieres, se ha celebrado un homenaje a la memoria de Llana. Tomó parte Besteiro pronunciando un gran discurso. Habló de las discrepancias que le separan de sus correligionarios. Hace historia del movimiento revolucionario en España y afirma que la Dictadura hizo más, mucho más por la revolución, que los socialistas.

Se muestra contrario a asumir el Poder y dice que asumir el Poder no debe hacerse si no se cuenta con un país primeramente preparado. En España, la política atrebataría la existencia de su fortaleza, y dice que el mayor amigo que se ha podido hacer a la iglesia es el haberse ocupado tanto de ella.

Si se hiciese un presupuesto del Clero y este presupuesto lo tuvieran que pagar los católicos, quedaría entonces demostrado si el país es una cosa u otra.

Se mostró también partidario de las dos Cámaras. Añadió que las clases trabajadoras deben abandonar el Poder o tomarlo únicamente ellas con todas sus consecuencias.

Llega a la consecuencia de que el día en que los socialistas crean unirse con los bolcheviques, se habrán equivocado, pues España no está en las circunstancias en que se encuentra Rusia.

Terminó diciendo que la situación de la Alemania de hoy es como consecuencia de la participación anteriormente de los socialistas en la gobernación del país.

Fue muy aplaudido.

¿Que se reforma? ¡Ah! Eso es otro punto de vista que habremos de tratar.

JUAN DEL PUEBLO

Pensamientos

Si desapareciera la mentira y el egoísmo, este mundo se convertiría en un paraíso terrenal.

Obra con arreglo a tu conciencia y no te preocupes del qué dirán.

Algún divino genio favorece las acciones aventuradas.—Saavedra Fajardo.

No compres al fiado, ni gastes con esperanza de bien venidero.—Joaquín Setánti.

COLONIA

Luisa fernanda

Perfume muy reconcentrado Se vende a granel en Casa Montiel.

AVISO

Persianas y Transparentes de madera a precios económicos.

Soliciten los catálogos a Marcellino Caro Sánchez